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Protokoll der Jahreshauptversammlung des TV Jahn 1891 Sinn e.V. 

vom 19.04.2024 

 

TOP 1: Begrüßung und Totenehrung 

 

44 Mitglieder und 4 Gäste (ohne Stimmrecht) konnte der 2. Vorsitzende Michael Weyel am 

Freitagabend in der Jahnturnhalle begrüßen. 

 

Nach Feststellung der satzungsgemäßen Einladung wurde der Toten des Jahres 2023 

gedacht. 

 

TOP 2: Verlesung des Kurzprotokolls der Versammlung vom 24.03.2023 

 

Im Anschluss verlas Ralf Weyel das Protokoll der Mitgliederversammlung des Jahres 2023. 

 

TOP 3: Ehrungen 

 

Sportwartin Barbara Freischlad und Michael Weyel nahmen dann die Ehrung verdienter 

Vereinsmitglieder vor. 

für 75 Jahre 

Frau Erika Jung (entschuldigt) 

für 70 Jahre 

Herr Dieter Schulz und neues Ehrenmitglied 

für 60 Jahre 

Herr Heinz-Guenther Arnold 

Herr Lothar Diehl (entschuldigt) 

für 50 Jahre 

Frau Gisela Korting (entschuldigt) 

Herr Guenther Korting (entschuldigt) 

Frau Ursula Schreier für 50 Jahre 

Herr Andreas Kutzer für 50 Jahre 

für 25 Jahre 

Frau Melanie Bayer (entschuldigt) 

Frau Ingrid Blecker 

Frau Erika Weidenbach (entschuldigt) 

Herr Andreas Konrad für 25 Jahre 

Frau Helga Junker (entschuldigt) 

 

Im Anschluss wurde Wilfried Rinker geehrt, der nicht mehr für den neuen Vorstand 

kandidiert. Bürgermeister Hans-Werner Bender nahm die Ehrung der Gemeinde Sinn vor. 

Wilfried erhielt die Ehrenplakette mit Urkunde der Gemeinde Sinn. In einer bewegten Rede 

hat Hans-Werner Bender die Verdienste von Wilfried Rinker gewürdigt. 
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Frau Ilka Guth-Burdalic überbrachte die Grüße des Sportkreises Lahn Dill und verlieh Wilfried 

die Ehrennadel mit Urkunde des Landessportbundes Hessen. 

 

TOP 4: Geschäftsbericht des 1. Vorsitzenden 

Ich danke meinen Mitstreitern, einmal Ralf, der sich nicht nur um die Finanzen hervorragend 

kümmert. Etliche Dinge, wie Weihnachtsmarkt, der Sommer-Event, das Klettern, das 

Gründen neuer Abteilungen, gemeinsam mit Barbara, das alles haben wir ihnen zu 

verdanken. 

Barbara ist vielseitig im Einsatz, als Übungsleiterin, im Rehasport, bei Veranstaltungen und 

als Sportwartin natürlich, als Verbindung zwischen ÜL und Vorstand. 

Wolfgang muss unbedingt erwähnt werden, der fast jeden Tag bemüht ist, die Halle zu 

verbessern, sie instand zu halten. Durch ihn ist unsere Halle, so wie sie nun ist. Noch nie war 

die Jahnhalle in so einem tollen Zustand, wie heute. Und es wird noch weitergehen, für die 

Zukunft wollen energetisch umstellen, der ganze Energiehaushalt steht auf dem Prüfstand. 

Michael kümmert sich ständig um Zahlen, Mitgliederkartei und Homepage, das ist praktisch 

täglicher Arbeitsaufwand. 

Außerdem danken wir unserem Hausmeisterteam (Dennis und Heike) dafür, dass die Halle 

einwandfrei sauber ist. Dieses Pflegeteam leistet hervorragende Arbeit. 

Im vergangenen Jahr sind einige neue Übungsleiterinnen und -leiter hinzugekommen. Das ist 

ein großer Erfolg und eine hervorragende Unterstützung für den Verein und wichtig für die 

Zukunft. Barbara und Ralf haben sich in dieser Arbeit hervorgetan. 

Mitgliederzahl 735 gesamt und ca. 350 Aktive in den Abteilungen. 

34 Übungsleiter innen und Helfer innen in 28 Abteilungen, bzw. Angebote 

Die Kapazität der Halle ist nachmittags und abends voll ausgeschöpft. Wir haben auch noch 

einige Stunden in der Schulturnhalle belegt. 

Sportwartin Barbara wird zum Sportbetrieb ihre Ausführungen machen. Hier hat sich einiges 

Erfreuliche getan mit weiteren neuen Sportangeboten. 

Es wird fleißig Tisch-Tennis und Badminton gespielt, es wird getanzt und gespielt, neuerdings 

wird Pilates angeboten. 

Man sieht, wir entwickeln uns immer weiter, dass alles dank engagierter Übungsleiterinnen 

und -leiter. Denen unser aufrichtiger Dank gilt. Ohne sie gibt es keine Abteilung, kein 

Angebot, durch sie lebt ein Verein. 

Unsere TV-Halle ist in einem guten Zustand, aber auch deshalb, da ständig danach geschaut 

wird, was gewartet und repariert werden muss. Vielen Dank, lieber Wolfgang. 

Der Außenbereich wird sich in den kommenden Monaten weiter verändern. Beach-Volleyball 

und Boule-Anlage, die bereits fertig ist, werden im Sommer gut genutzt werden. Helfer 

werden immer benötigt, um Wolfgang mit seinem Team zu unterstützen. 

Wir werden in diesem Jahr einen neuen Vorstand wählen. Er hat eine neue Struktur mit 

seinen 4 Geschäftsbereichen, denen jeweils Geschäftsführerinnen, bzw. Geschäftsführer 

vorstehen. Plus den Beisitzern, die den jeweiligen Geschäftsbereichen zugehören, bzw. 

angehören. Ich selbst werde diesem Vorstand nicht mehr angehören. Nach 13 Jahren als 1. 
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Vorsitzender und weiteren Jahren als 2. Vorsitzender möchte ich den Platz jüngeren 

Personen überlassen. Die Arbeit in den vergangenen Jahren hat mir großen Spaß gemacht. 

 

Wir insgesamt als Team haben viele Dinge auf den Weg gebracht. Sei es die 

Hallenrenovierung im Jahr 2010, sei es die 125-Jahr-Feier 2016, oder die Digitalisierung, als 

auch den Ausbau im sportlichen Bereich in den letzten Jahren, in denen wir neue 

Übungsleiterinnen und Übungsleiter begrüßen konnten, indem wir neue Abteilungen 

gründen konnten. Wir haben nun ein Angebot, das sich sehen lassen kann. Das alles kann ein 

Verein nur im Team erreichen. Dafür danke ich allen, die an dieser positiven Entwicklung 

beteiligt waren. Auch denen, die nicht im Vorstand waren, die mithalfen, die Prallwand 

vorzubereiten, die Drainagearbeiten außen durchführten, die Treppe zum Clubraum 

gestrichen haben, die Außenwand sanierten. Ich kann es alles nicht aufzählen. 

Ralf hat in seinem Einladungsschreiben in den Sinner Nachrichten, hingewiesen, dass wir 

erfolgreich sein werden, wenn möglichst viele Mitglieder mitmachen, um den Verein in 

seinen Aufgaben zu unterstützen. Für unsere Gemeinde mit seinen Menschen sind wir 

wichtig. 

Dem neuen Vorstand in seiner veränderten Struktur wünsche ich eine glückliche Hand, gute 

Entscheidungen zum Wohle aller Mitglieder. 

 

TOP 5: Bericht der Sportwartin - Aussprache 

 

Der TV Jahn bietet in der Jahnturnhalle 26 Trainingseinheiten zwischen 1 und 2 Stunden und 

in der Schulturnhalle 5 Trainingseinheiten zwischen 1 und 1,5 Stunden und am 

Westerwaldblick 1 Trainingseinheit mit 1 Stunde an. In Summe sind dies 32 

Trainingseinheiten, die von unseren Übungsleitern ehrenamtlich betreut werden. 

Unsere Übungsleiter erhalten für Ihre ehrenamtliche Tätigkeit eine kleine Entschädigung in 

Form der Übungsleiterpauschale. Wir haben aber auch Übungsleiter, die diese 

Übungsleiterpauschale nicht einfordern. 

Abgerechnet wurden für das Jahr 2023 an 34 Übungsleiter und Übungsleiterhelfer insgesamt 

1347 Stunden. 

Die Teilnehmerzahl an den Übungsstunden geht von 5 – 25 Teilnehmer. 

Der TV Jahn bietet ein Sportprogramm von Jung bis Alt. 

Alle Trainingsgruppen sind im Breitensport tätig. Unsere Prellballabteilung nimmt an den 

Prellball-Gaumeisterschaften und weiteren Turnieren teil. Unsere Volleyballer nehmen an 

Hobbyturnieren teil. 

Die Mittwochsturner veranstalten über Fronleichnam eine mehrtägige Radtour, im 

vergangenen Jahr in den Harz. 

Die Ballsportgruppe verbrachte an der Lahn ein schönes Wochenende. 

Unsere Kindertanzgruppen hatten Auftritte beim Seniorennachmittag und beim Fasching. 

Für alle Kindergruppen hatte der TV Jahn bei der Gemeinde Sinn Hilfen nach Corona 

beantragt und bekommen. Haben dafür die verschiedensten Freizeitangebote 

wahrgenommen. 

Für die Kinder kam am 6. Dezember der Nikolaus und brachte Geschichten und Geschenke. 
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Unsere Speed-Stacking Abteilung nahm wieder an dem Weltrekordversuch für das Guinness-

Buch der Rekorde teil. 

Die Kinderabteilungen nahmen am Kinderfest der Gemeinde Sinn teil und haben auch für 

den Sinner Ferienpass, Aktionen angeboten. 

 

TOP 6: Bericht des Kassenwartes – Aussprache 

 

Kassenwart Ralf Weyel stellt den Kassenbericht für das Jahr 2023 vor. Einnahmen von 

66.277,83 € stehen Ausgaben von 60.123,50 € entgegen. 

Dank einiger Spenden und Zuschüsse der öffentlichen Hand wurde das vergangene Jahr mit 

einem Plus beendet. 

 

TOP 7: Bericht der Kassenprüfer 

 

Wilfried Höll hat zusammen mit Inger Koch am 8. Januar 2024 die Kasse geprüft. Es gab keine 

Unklarheiten oder Unstimmigkeiten. Eine einwandfreie Kassenführung wird dem TV Jahn 

bescheinigt. 

 

TOP 8: Entlastung des Vorstandes 

 

Kassenprüfer Wilfried Höll hat die Entlastung des Vorstandes beantragt. 

Der Vorstand wurde von der Versammlung 

per AkklamaFon 37 – 0 – 7 (Ja-Nein-Enthaltung) entlastet. 

 

TOP 9: Neuwahlen der Geschäftsführung Verwaltung, Finanzen, Sport und Technik 

 

Wahl eines Wahlleiters 

Wahlvorsitzender: 

Bürgermeister Hans-Werner Bender, keine weiteren Vorschläge. 

Per AkklamaFon einsFmmig gewählt. 

 

Geschäftsführung Verwaltung: 

Michael Weyel wurde vorgeschlagen, keine weiteren Vorschläge. 

Per Akklamation 43 – 0 – 1 (Ja-Nein-Enthaltung) gewählt. 

 

Geschäftsführung Finanzen: 

Ralf Weyel wurde vorgeschlagen, keine weiteren Vorschläge. 

Per Akklamation 43 – 0 – 1 (Ja-Nein-Enthaltung) gewählt. 

 

Geschäftsführung Sport: 

Barbara Freischlad wurde vorgeschlagen, keine weiteren Vorschläge. 

Per Akklamation 43 – 0 – 1 (Ja-Nein-Enthaltung) gewählt. 
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Geschäftsführung Technik: 

Wolfgang Betz wurde vorgeschlagen, keine weiteren Vorschläge 

Per Akklamation 43 – 0 – 1 (Ja-Nein-Enthaltung) gewählt. 

 

TOP 10: Neuwahlen Beisitzer 

 

Veranstaltungen: 

Andreas Aul und Heike Kögel wurden vorgeschlagen, keine weiteren Vorschläge. 

Jeweils per Akklamation 43 – 0 – 1 (Ja-Nein-Enthaltung) gewählt. 

 

Presse – Öffentlichkeitsarbeit: 

Julian Schnaubelt wurde vorgeschlagen, keine weiteren Vorschläge. 

Per Akklamation 43 – 0 – 1 (Ja-Nein-Enthaltung) gewählt. 

 

Seniorenbeauftragter: 

Horst Peich wurde vorgeschlagen, keine weiteren Vorschläge. 

Per Akklamation 43 – 0 – 1 (Ja-Nein-Enthaltung) gewählt. 

 

Sport: 

Amelie Döll wurde vorgeschlagen, keine weiteren Vorschläge. 

Per Akklamation 44 – 0 – 0 (Ja-Nein-Enthaltung) gewählt. 

 

Kindeswohl (kein Beisitzer) 

Anna-Lena Schnaubelt wurde vorgeschlagen, keine weiteren Vorschläge. 

Per Akklamation 43 – 0 – 1 (Ja-Nein-Enthaltung) gewählt. 

 

TOP 11: Neuwahlen eines Kassenprüfers 

 

Wilfried Höll scheidet aus. 

Angela Meiborg wurde vorgeschlagen, keine weiteren Vorschläge. 

Per Akklamation 43 – 0 – 1 (Ja-Nein-Enthaltung) gewählt. 

 

TOP 12: Haushaltsplan 2024 

 

Ralf Weyel Geschäftsführer Finanzen stellt 2 Haushaltspläne vor, einen mit und einen ohne 

bauliche Investitionen. 

Haushaltsplan 2024 ohne Investitionen 

Einnahmen 54.200,00 € 

Ausgaben 51.300,00 € 

Haushaltsplan 2024 mit Investitionen 

Einnahmen 68.200,00 € (mit Zuschüssen der öffentlichen Hand) 

Ausgaben 65.300,00 € 
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Es kamen keine Wortmeldungen und der Haushaltsplan wurde von der Versammlung 

genehmigt. 

Per AkklamaFon 37 – 0 – 7 (Ja-Nein-Enthaltung). 

 

TOP 13: Veranstaltung 2023 Vorschau 2024 

 

08. Juli Open Air auf dem Vereinsgelände mit Live Musik 

17. Juli Teilnahme am Sinner Kinderfest 

11. November Seniorennachmittag 

02. Dezember Teilnahme am Barbaramarkt 

 

Vorschau 2024 

23.01. Kinderfasching 

geplant: 

Open Air auf dem Vereinsgelände mit Live Musik 

Teilnahme am Sinner Kinderfest 

Seniorennachmittag 

Teilnahme am Barbaramarkt 

 

TOP 14: Anträge 

 

Liegen keine vor 

 

TOP 15: Verschiedenes 

 

Michael Weyel stellt die Mitgliederentwicklung 2023 vor. 

735 Mitglieder (Stand 31.12.2023) 

 
765 Mitglieder (Stand 19.04.2024) 

Es wird vorgeschlagen, einen Flohmarkt auf dem Außengelände zu veranstalten. 

 

Michael Weyel schließt die Jahreshauptversammlung um 20:55 Uhr 



 

7 

Im Anschluss an die Versammlung wurde noch ein kleiner Imbiss gereicht. 

 

 

 

Michael Weyel     Ralf Weyel 

Geschäftsführer Verwaltung    Geschäftsführer Finanzen 


